

Fecha: 30-01-2026
 Medio: La Prensa de Curicó
 Supl.: La Prensa de Curicó
 Tipo: Noticia general
 Título: Delegación Presidencial Provincial de Linares lidera nuevo Cogrid centrado en la prevención de incendios forestales

Pág.: 6
 Cm2: 597,7

Tiraje: 4.200
 Lectoría: 12.600
 Favorabilidad: No Definida

Delegación Presidencial Provincial de Linares lidera nuevo Cogrid centrado en la prevención de incendios forestales

reunión se llevó a cabo en la Delegación Presidencial y contó con la participación de diversas autoridades nacionales.

Y FOTO PABLO MARTÍNEZ MÉNDEZ

Ayer jueves, el delegado ibrogante, Guillermo Miño, lideró un nuevo Comité de Gestión de Riesgo de los Forestales (Cogrid), para luego o a una Mesa Técnica de Gestión y Prevención de los Forestales, con el objetivo de reforzar la coordinación entre las instituciones y el escenario actual de la zona.

La reunión fue encabezada por el delegado presidencial provincial de Linares (s), Guillermo Miño, junto al director regional de Senapred, Carlos Bernales, y el director provincial de Conaf, Jorge Aliste. También fueron partícipes representantes de Carabineros de Chile, Bomberos, Policía de Investigaciones, Ejército, encargados comunales de emergencia y otros servicios públicos vinculados a la gestión de emergencias.

BALANCE

Durante el Cogrid se entregó un balance actualizado de la afectación por incendios forestales, informando que a nivel regional las hectáreas afectadas superan

las 3.000, mientras que en la provincia de Linares se registran cerca de 750 hectáreas dañadas. Asimismo, se abordó el uso de alertas SAE, destacando que vienen a complementar el trabajo preventivo y de respuesta que se desarrolla en terreno. En ese contexto, se informó que entre el 24 de diciembre de 2025 y el 29 de enero de 2026 se han emitido 20 mensajes SAE a nivel regional por amenaza inminente de incendios forestales, de los cuales cinco corresponden a la provincia de Linares, específicamente tres en la comuna de Linares y dos en la comuna de Retiro.

LLAMADO

Por su parte, el director regional de Senapred, Carlos Bernales, indicó que, "la Dirección Meteorológica de Chile, como organismo técnico, nos ha ma-

nifestado que en la zona centro-sur del país, en la Región del Maule y la provincia de Linares, van a continuar las altas temperaturas. Por tal motivo, llamamos a la prevención y el autocuidado de la gente de la región del Maule. Todo gran incendio parte de un fuego pequeño y es responsabilidad de cada uno de nosotros que esto no suceda". En la ocasión, además, se realizó la presentación oficial del nuevo jefe provincial de Senapred, Rodrigo Serrano, quien iniciará sus funciones a contar del 2 de febrero, reforzando el trabajo técnico y territorial en materia de gestión del riesgo de desastres en la provincia.



3.000 hectáreas han sido afectadas a nivel regional.

AYUDAR A FAMILIAS AFECTADAS POR INCENDIOS:

Indación Comedor Popular lanzó segunda etapa de campaña

INTIA LEMUS SOTO



uchos los niños que sueñan con algún juguete y asíirse un poco de la situación que están viviendo.

Con el fin de seguir a la comunidad por los incendios Biobío, Fundación Popular echó a una segunda campaña que busca reunir jugue-

tes y colaciones para los niños de esas localidades. Para lo cual, se implementó un centro de acopio en la Alameda Manso de Velasco con Argomedo. Este estará operativo hasta mañana sá-

bado 31 de enero en un horario contemplado entre las 18:00 horas y las 23:00 horas. "Nuestra meta es reunir mil colaciones, las que llevaremos el sábado cuando viajemos a las localidades afectadas por esta catástrofe", señaló Marcela Salazar, presidenta de Fundación Comedor Popular Curicó, quien reconoció que no ha sido fácil la recopilación de aportes. "En el período veraniego, disminuyeron las donaciones. Esto porque muchas personas salen de vacaciones y disminuyen sus ingresos", aclaró.

Durante el próximo mes, se implementará una campaña de recolección de útiles escolares y uniformes para aquellas familias que presentan un mayor nivel de vulnerabilidad social.

AYUDA RECOLECTADA

De acuerdo a lo señalado

por la presidenta de la organización, Marcela Salazar, hace algunos días viajaron a esa zona para entregar la ayuda recolectada en la primera etapa de la iniciativa solidaria. "Nos trasladamos a las localidades de Penco y Punta Parra. Sostuvimos un contacto directo con la comunidad, la que nos hizo llegar sus mayores inquietudes, las que se encmarcaron en detergente, cloro, mascarillas y colchones", planteó Salazar, quien reconoció que son muchos los centros de acopio que se han echado a andar.

"Es importante prestar atención a quienes respaldan estos lugares de acopio ya que muchas veces, son personas que quieren sacar provecho de la tragedia y no ayudar a los damnificados", enfatizó.

UN DETENIDO

Incendio causado por el uso de máquina orilladora destruyó iglesia de Catillo



Ayer el sujeto fue formalizado. Cumplirá las medidas cautelares de firma mensual y arraigo nacional.

PARRAL A control de detención por el delito culposo de incendio pasó un sujeto, quien tras cortar pastizales con una máquina orilladora, habría iniciado las llamas que, de manera posterior, afectaron al edificio de la iglesia católica del sector de Catillo.

Los primeros informes difundieron la gravedad del siniestro, dando a conocer que las llamas se extendieron por seis hectáreas, arrasando con los pastizales y matorrales del sector. Al sitio debió concurrir servicios de emergencia entre Bomberos de Parral y brigadistas de la Conaf para dar respuesta al fuego y evitar su propagación durante la época de mayor riesgo de sufrir incendios forestales.

Tras el siniestro, la Fiscalía dispuso el desarrollo de una serie de peritajes tanto a Labocar como a la SIP de Carabineros.

Aunque de una construcción mucho más sencilla que las grandes iglesias, la Capilla de Catillo como se conocía popularmente, resultaba un punto de referencia cultural y religioso muy apreciado en la comunidad local. El estilo del edificio resulta una construcción arquitectónica rural típica de la zona central que se incorpora al paisaje precordillerano de la comuna de Parral.

La historia de esta Capilla se encuentra fuertemente vinculada a la resiliencia, siendo reconstruida tras el terremoto sufrido por el territorio nacional el 27 de febrero del año 2010. Previo al incendio, el templo se encontraba operativo con gran uso de madera y materiales que evocaban la calidez de la montaña en su infraestructura, diferenciándose de las estructuras de adobe empleadas antes del terremoto, pero volviéndose vulnerable al fuego. Con este contexto, la comunidad se esperanza con la reconstrucción de este destacado espacio de reunión para la comunidad maulina.

Ayer el sujeto fue formalizado, debiendo cumplir las medidas cautelares de firma mensual y arraigo nacional. Junto con ello, se fijó un plazo de tres meses para el desarrollo de la investigación.